
2021/10/29 お茶の学習（３年） | by 田原

 昨日、お茶やころ柿などの学習でお世話になっている茶農家の 森田 木一 さんを講師に招いて、３年が「お

茶の学習」を行いました。 

 中国から伝わってきた茶の歴史から、緑色の煎茶をつくることに成功した永谷宗円さんの話、そして、今の

宇治田原町の茶の生産に至るまで、やさしい口調の中にも熱のこもった語りに、子どもたちもしっかりと話を

聞いたり、考えを発表したりしていました。また、子どもたちの質問にも丁寧に答えていただきました。 

 そして、宇治田原の地で生まれ育ったことを誇りに思ってほしいというメッセージをいただきました。これ

は、町立３小中学校で進めている小中一貫教育における「育てたい子ども像」の一つ「誇りを持ってふるさと

を語れる人」につながる大切な願いです。 

 森田様、お忙しい中ありがとうございました。 
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2021/10/28 救急救命入門講座（６年）  | by 田原

 京田辺市消防署宇治田原分署のご協力のもと、６年が救急救命法についての学習を行いました。アニメを見

ながら、倒れている人と遭遇したときの対処の方法や胸骨圧迫（心臓マッサージ）の仕方、AED の使い方等を

学んだり、トレーニングキットを使って心肺蘇生法の実技体験をしたりしました。また、個別に体験した後

は、２名１組になってより実践的な訓練を行ったり、人形を使った体験を行ったりしました。子どもたちが真

剣なまなざしで取り組んでいる姿が素晴らしかったです。 

 この学習を通して、命の大切さを今まで以上に考え、もし身近で倒れている人と遭遇したときには今回学ん

だような行動が起こせるようになってほしいと思います。 
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2021/10/27 人権の花運動「植込式」  | by 田原

 今日は、町の人権擁護委員さんと町職員の方々が来校され、人権の花運動の植込式が行われました。昼休みに学

習・環境委員会の児童が、人権擁護委員さんから人権の花運動についての話を聞いた後、スイセンとアネモネ

の球根をプランターに植えました。今後、委員会の児童が水やり等の世話をし、２月末頃に育てたスイセンと

アネモネを近隣の教育施設や社会福祉施設に贈呈する予定です。 

 また、12 月には、講師の方を招いて人権に関する学習を５・６年で実施します。 

 この活動を通して、子どもたちが生命の尊さを実感するとともにやさしさと思いやりの心を育んでくれるこ

とを願っています。 
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2021/10/26 運動会を無事開催することができました  | by 田原 



 23 日（土）、少し雲が多めでしたが秋晴れの空の下、令和３年度運動会を無事開催することができました。

コロナ禍の中、新型コロナウイルス感染防止の観点から、午前中開催や低・中・高学年別プログラム、入場制

限等を設けた上での実施となりましたが、保護者の皆様にご観覧いただくことができうれしく思っておりま

す。また、保護者の皆様のご理解、ご協力ありがとうございました。 

 子どもたちは、「最後まで一緒に戦う、二一三心をつないで勝利をつかめ」というスローガンのもと、それぞ

れの競技や演技に練習の成果を存分に発揮し、一人一人の力を出し切った素晴らしい運動会になったと思いま

す。さらに、高学年は全校児童をリードして応援や係活動にも活躍してくれました。この運動会で培った力を

今後の生活や学習に活かしてくれることを期待しています。  
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2021/10/22 ディアナ先生お世話になりました  | by 田原

 今日はオンラインで、ALT のディアナ先生の送別セレモニーを行いました。児童会本部役員が司会を行い、

全校児童からのメッセージ集を渡した後、ディアナ先生からお言葉をいただきました。田原小のみんなに会え

て良かったことや、子どもたちがよくがんばっていたことなどを話され、最後に「これからも英語の勉強をが

んばってください。」という言葉で締めくくられました。そして、全校児童を代表して会⾧から英語で感謝の言

葉を伝えました。 

 ディアナ先生は来週の金曜日が田原小学校での勤務最終になります。２年間あまりの短い期間でしたが、楽

しい授業をありがとうございました。 
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2021/10/21 １・２年の団体演技練習  | by 田原

 いよいよ運動会まであと２日です。今日は１・２年の団体演技「Let's Dance Tawara Kids☆」の練習の様子を

少し紹介します。 

 ジャクソン５の曲に合わせて、体全身を使って元気いっぱい演技します。カラー手袋をはめている手の動き

もかわいらしく、ジャンプしたり、難しいステップも披露したりします。なんといっても子どもたちの楽しそ

うな表情が印象的です。 
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2021/10/20 オリンピック２０２０の聖火トーチ  | by 田原 

 今日は運動会の予行練習がありました。開会式リハーサルで行ったあいさつの際、写真にあるように東京オ

リンピック２０２０の聖火トーチを子どもたちに披露し、それに関わる話をしました。 

 このトーチは、今年の５月に府立京都スタジアムで行われた聖火リレーで、本校卒業生の 坊 勇一郎 さんが

実際に掲げて走ったトーチです。以前この校⾧コラムでも紹介しましたが、今年の７月に、坊さんが本校を訪

問された際、ぜひ田原小学校の子どもたちにも紹介してほしいという話をいただいていたので、この貴重な機

会を持つことができました。そして、子どもたちも、いつも以上にしっかりと話を聞いているように感じまし

た。 

 今週の土曜日はいよいよ運動会です。この体験が、運動会に向けてよい意欲付けになってくれることを願っ

ています。 
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2021/10/19 ５・６年の団体演技練習  | by 田原

 今日は運動会で５・６年が演技をする、団体演技「アクティブ・アクション～高学年の和」の練習の様子を

少し紹介します。 

 「座頭市」や「ダイナマイト」「ＷＡになっておどろう」の曲に合わせて、カラフルなリングバトンを使いな

がらダイナミックに表現します。子どもたちは運動会が近づくにつれ日に日に躍動感が増してきました。 

 また、５・６年は運動会を進めていく上で非常に大切な「係活動」という役割もあり、活躍を期待していま

す。 
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2021/10/18 ３・４年の団体演技練習  | by 田原

 いよいよ運動会の開催も近づいてきました。今日は、３・４年の団体演技「Ｒ.Ｇ.Ｂ」の練習の様子を少し紹

介します。 

 赤と青のバンダナを使い、YOASOBI の「三原色」の曲に合わせて、子どもたちは熱心に練習に励んでいまし

た。運動会当日まであと５日、表現力の向上や細かい動きの仕上げなどに取り組んでいます。 
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2021/10/15 校外学習（３年）  | by 田原 

 今日は３年の校外学習の引率でした。京都府に発出されていた緊急事態宣言も解除されたので、１年ぶりに

校外学習が実施できました。 

 新型コロナウイルス感染予防対策を実施した上で、バスに乗って「京都府警広報センター」と「京都市市民

防災センター」に出向き、社会科の「安全なくらしを守る人びとの仕事」に関する学習を行いました。施設で

は見学のみならず映像体験などもでき、子どもたちも大満足だったと思います。 

 また、子どもたちは礼儀正しくマナーを守って学習ができました。見学先の方に「挨拶もしっかりとしてく

れて素晴らしいですね。」とお褒めの言葉もいただきました。 
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2021/10/14 応援練習  | by 田原 



 昨日の運動会全体練習で開閉会式のリハーサルをした後、赤白に分かれて応援練習をしました。応援団が前

に立ち、応援団⾧のかけ声のもと、新型コロナウイルス感染予防対策のため声を出しての応援ができないの

で、手拍子などを使った応援の練習をしました。運動会まであと１週間あまり、練習にも熱が入ってきまし

た。 
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2021/10/13 絵本の読み聞かせ４「読み聞かせ隊」  | by 田原 

 今日は、「読み聞かせ隊」の方々にお世話になり、今年度４回目の絵本の読み聞かせでした。 

 京都に発出されていた緊急事態宣言は解除されましたが、今までと同様、新型コロナウイルス感染防止対策

をした上で実施しました。 

 「読み聞かせ隊」の奥村さんに、「ルナ おつきさんのおそうじや」と「バッバッバスバス」という絵本を放

送室で読んでもらい、子どもたちは教室の電子黒板に映した絵本の絵を見ながら聞きます。よく通る声と感情

を込めた語り、持参いただいたトライアングルを使った効果音など、子どもたちはすぐに絵本の世界に引き込

まれていきました。  

 「読み聞かせ隊」の皆様、ありがとうございました。 
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2021/10/12 後期児童会本部役員の所信表明  | by 田原

 今日の全校集会「すくすく広場」は、後期児童会本部役員の紹介です。会⾧から順に、本部役員としての意

気込みや、やりたいこと等を発表し、オンラインで全校児童に配信しました。 

 前期児童会本部役員の子どもたちは、あいさつ運動や廊下歩行運動を企画したり、町内の３小中学校の児童

会・生徒会で交流したり、青少年ピースフォーラムに参加したりと積極的に活動してくれました。 



 今日の全校集会でしっかりと自分の考えを所信表明する子どもたちの様子を見ていると、後期の本部役員

も、きっと素晴らしい活動をしてくれることと期待しています。 
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2021/10/11 採れたての野菜を GET！  | by 田原

 昼休みに、ひまわり学級の子どもたちが学級園で収穫した野菜を売りに来ました。今日は、シシトウとピー

マンです。袋に詰めてもらって値段を尋ねると、「30 円です。」と答えが返ってきました。100 円を出すと、し

ばらく考えて 70 円のおつりを渡してくれました。いつも採れたての野菜を安くいただけるので、楽しみにして

います。他の先生方も買ってくれたので、あっという間に売り切れました。売上金は、次の野菜の種や苗など

を購入する資金となります。働いて収入を得る仕組みを楽しみながら勉強できるよい教材です。  
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2021/10/08 ICT サポーターによるタブレット授業  | by 田原 

 田原小学校では、月２回 ICT サポーターの山口先生に来ていただいて、学校の ICT に関わる支援をしていた

だいています。 

 昨日は、６年の授業の講師をしていただきました。授業を見に行ったときには、「写真や音楽を使って、タブ

レットで動画づくりをしよう」というめあてで、タブレット端末のロイロノートというアプリを使って、動画

を保存するスキルを学んでいるところでした。「どうするの？」「できた！」などの声も聞こえ、子どもたち

は、熱心に取り組んでいました。 
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2021/10/07 みんなで楽しく過ごすために  | by 田原 

 ６年国語科の「みんなで楽しく過ごすために」という単元で、６年生が１年生を楽しませる遊びを考え、グ

ループで話し合い、実践するという学習をしています。今日は、いよいよ実践する日となりました。６年生は

グループごとに１年生を運動場に引率し、工夫して考えたおにごっこやボール取り、砂遊びなどのルール説明

をした後、遊び開始です。運動場には、１年生の楽しそうな声が響いていました。 

 計画した６年生にとっても、遊んでもらった１年生にとっても、みんなで楽しく過ごせた取組になったよう

です。 
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2021/10/06 町民体育大会ポスターコンクールの伝達表彰  | by 田原

 第 55 回町民体育大会ポスターコンクールで優秀賞と佳作に選ばれた児童に、校⾧室で伝達表彰をしました。 

 今年は新型コロナウイルス感染拡大の影響で町民体育大会が中止になり、残念ながら表彰式がなくなったた

め、学校で表彰状を授与しました。真剣な表情で表彰状を受け取った子どもたちも、とてもうれしそうでし

た。 

 また、ポスターは 11 月 18 日から 11 月 28 日まで町総合文化センターで展示される予定です。 
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2021/10/05 結団式を行いました  | by 田原 

 今日は、応援団が中心となり運動会に向けて結団式を行いました。朝の全校集会「すくすく広場」の場でオ

ンラインで全校児童に配信しました。 

 全校スローガン「最後まで一緒に戦う、二一三心をつないで勝利をつかめ」の発表の後、赤白の組ごとに応

援団の自己紹介とスローガンの発表をしました。今年のスローガンは、赤「太陽のように熱く、がんばれ赤

組」、白「日和らずに全力を出して、優勝をつかみとれ白組」です。 

 また、各学年ごとに取り組む仕事についての確認も行いました。 

 いよいよ、運動会に向けて子どもたちの活動が本格的に始まります。 
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2021/10/04 １年が斉田神社に出かけました  | by 田原 

 １年が生活科「あきとなかよし」の学習で、秋を見つけるために学校の近くの斉田神社に校外学習に出かけ

ました。 

 子どもたちはどんぐりや落ち葉など、秋を見つけるとタブレットを使って写真を撮ります。小さな生き物を

見つけたり、大人では気づかない場所を探したり、子どもならではの視点で思い思いに楽しそうに学習に取り

組んでいました。 

 学校に戻った後、写真に気がついたことや思ったことなどを書き込んでみんなで共有します。 
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2021/10/01 後期委員会が始まります  | by 田原 

 今日から 10 月。年度のちょうど真ん中、折り返し地点です。それに合わせて児童会本部、保健、体育、学

習・環境、図書、給食、放送の７つの委員会も後期の活動が始まります。昨日は、後期委員会の最初の会議が

ありました。５・６年児童は委員会ごとに担当教室に集合し、活動のめあてを決めたり活動計画を立てたりす

る話し合いをしました。 

 子どもたちが、自ら計画を立てて役割を分担し、協力しながら、学校生活の充実と向上を図るために、主体

的に取り組んでくれることを期待しています。 
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